

Gabriela y la juventud

(4442058) 000188318

Quiénes hemos sido acerbos críticos del olvido al que se relega, lamentablemente, a nuestros artistas, específicamente a nuestros escritores, incluidos los dos premios Nobel -la Mistral y Neruda- que inmortalizaron con su poesía no sólo sus nombres, sino a Chile todo, que el suscrito reiteró en estas columnas (EL SUR 5-4-'91) en lo referente a la olvidada maestra y poetisa del Valle de Elqui, nos complace que existan reconfortantes excepciones -acaso para confirmar la regla- en las que nuestros poetas son verdaderamente considerados en su valer. Es lo que pude observar y sentir con agrado e íntima satisfacción hace algunos días al acudir por un trámite simple al Liceo Técnico Femenino A-29 de Concepción, recibiendo la esmerada atención ya habitual allí y, además, poder presenciar un diario mural que hoy resulta excepcional y muy grato, pues allí en esa publicación hay abundante material sobre

sonetos de la muerte", notas biográficas detalladas en una expresión sencilla y profunda a la vez, como el alma mistraliana, al alcance del alumnado. En ese diario se sintetiza, con ilustraciones de las alumnas, obviamente loable participación de profesores, personal y la debida injerencia que, entiendo, corresponde en estos casos a la dirección del plantel ubicado en Víctor Lamas 567, apareciendo sus versos a la niñez desvalida, incluidas cartas pocas veces publicadas, los amores -"ese amargo ejercicio"- según lo definió la insigne autora de "Desolación", su apostólica labor docente, sus penas y alegrías, su abatimiento: "Ha venido el cansancio infinito/ a clavarse en mis ojos al fin:/ el cansancio del día que muere/ y el del alba que debe venir".

Felicitaciones a quienes correspondan, pues alienta ver el reconocimiento a la gran maestra y poetisa a

quien Chile tardíamente le concedió el Premio Nacional de Literatura, en 1951, en circunstancias que el Nobel lo había recibido en Estocolmo en 1945. Es enaltecedora la preocupación de los establecimientos educacionales tendiente a exaltar los valores de la patria, sus grandes figuras, como el caso que hoy motiva estas líneas. Ejemplo para una juventud en procura de nuevos y mejores horizontes, saber que, como lo dijo en 1967 el rector de la Universidad de Chile en esa época, Juan Gómez Millas, refiriéndose a Gabriela: "Luchó con un coraje invencible con la vida; había pedido las cosas sencillas que todos obtienen; en respuesta recibió dolores repetidos y profundos que transformó en sublimes expresiones de belleza; lo que la vida no le dio, ella se lo dio a sí misma y lo entregó a su pueblo para consuelo y purificación de todos los que sufren como enseñanza suprema.

Héctor Edo. Espinoza Viveros

El Sur, Concepción, 22-IV-1991 p.2.

Gabriela y la juventud [artículo] Héctor Edo. Espinoza Viveros.

Libros y documentos

AUTORÍA

Espinoza Viveros, Héctor Eduardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela y la juventud [artículo] Héctor Edo. Espinoza Viveros.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile